



# 馬宮西小だより

No. 10 令和7年2月号

1月31日 発行

住所 西区飯田新田189-2

電話 624-4041 FAX 624-2273

メールアドレス mamiyanishi@saitama-city.ed.jp

【学校教育目標】

まなぶ子・みとめあう子・やりぬく子

【みんなの合言葉】

にこにこ しっかり

## 努力と準備の大切さ

校長 さか ぐち ひろ のり  
坂 口 裕 範

ついこの前に3学期がスタートしたばかりだったのに、もう1月が終わってしまいます。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」という言葉通り、この3学期は、本当にあっという間に過ぎていきます。私は、「3学期は、学年のまとめと次の学年に向けて準備をする学期」ということを様々な場面で伝えていますが、ですが、「学年のまとめ」「次の学年の準備」といわれても、子どもたちにとっては、これまでのような「行事に向けての目標」などと比べると、漠然としていて、何をどのようにしたらよいのかが考えにくい内容かもしれません。また、大きな行事はほぼ終わっており、2月末に「6年生を送る会」が控えているものの、わかりやすい目標を設定しにくい月でもあります。(6年生は卒業式という非常にわかりやすい目標がありますが) さて、どうしたものか…そんなことを考えていたとき「担任時代にこんな言葉を教室に掲示していたな」ということを思い出しました。

### 何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ やがて大きな花が咲く

そのまま見ると「花の咲かない寒い時季に、水をよく吸収し陽の光をしっかりと浴びて、丈夫な根を張ってこそ、大きな美しい花は咲く。」ということですが、「どんなに厳しい時期も耐えて努力を続ければ、いつかは報われる。」という意味が込められています。この名言は、2000年のシドニーオリンピックの女子マラソンで、日本女子陸上界初の金メダルを獲得した「Qちゃん」こと高橋尚子さんの座右の銘だったことで有名になりました。高橋さんがまだ無名の頃、高校時代の陸上部の恩師・中澤正仁監督から送られた言葉で、いくら練習しても記録が伸びなかった時に、この言葉を自分に言い聞かせながら、ひらすら猛練習を重ねたそうです。その結果、高校時代には全国女子駅伝に出場するも区間順位は下から3番目だったという高橋さんが、見事にオリンピックの金メダリスト(しかもタイムは当時のオリンピック新記録!!)となったのです。さらに翌年のベルリンマラソンでは、女子初の2時間20分突破となる2時間19分46秒という当時の世界最高記録で優勝を果たしました。

ということで、私は「地道に努力していれば、やがてその努力が報われて、見事に大きな花を咲かす。つまり目標を達したり夢をかなえたりすることができる。」「成果はすぐには目に見えないかもしれないけれど、あきらめずに努力を積み重ねることが大切だ。」ということを伝えたくて、教室掲示をしていたのでした。また、目標を設定しやすい行事がなかったり、目標が漠然としていたりするときにこそ、特に「大きな花を咲かせるための着実な準備の大切さ」をこの言葉で繰り返し説いていました。



学年のまとめと次の学年へ進級するための準備、そして6年生は卒業と中学校進学に向けて、残された2か月間、何ができるでしょうか。学習の復習・苦手な問題への再チャレンジ・新学年の学習の予習などの学習に関する取組や、毎日走る・腕立て伏せをする・縄跳びをするなどの運動に関する取組、家の手伝いを毎日〇個する・〇時に起きて□□する・家族や上級生、友達に感謝の気持ちを伝えるなどの生活に関する取組などなど、考えれば様々なことができると思います。我々教職員一同、子どもたちの意識を高め、最高のゴールと新学年スタートを迎えられるよう、全力で取り組んでまいります。ぜひ御家庭でも「まとめと準備のために何をしたらよいか」について、お子さんと話し合ってみてください。

## 次回も楽しみです

12月5日(木)5年生が6月に「館岩自然の教室」で一緒に活動した館岩小学校の児童と、オンラインでの交流会を行いました。画面にそれぞれの学校の様子が映ると、半年ぶりにもかかわらず「〇〇さんだ」「元気だった？」などの声があがりました。互いに地域や学校について調べたこと伝えたり、質問をしあったりしながら、それぞれの素敵を発見することができました。あっという間に時間が過ぎてしまいましたが、次回が楽しみになる交流となりました。来年度以降、館岩現地での活動がますます楽しみです。



## よい年になりますように

1月8日(水)、校内書きぞめ競書会を行いました。新年・3学期を迎え、新たな気持ちで心を込めて取り組む姿が印象的でした。



## 学校保健委員会・校内人材の活用を

1月18日(土)の土曜授業・学校公開日に合わせ、学校保健委員会を開催しました。昨年度参加いただいた保護者の方から御好評をいただきました生駒章子先生を講師にお迎えして「親も子もイライラしないで過ごすために」をテーマに御講演いただきました。講演後も先生のお時間の許す限り、参加保護者の皆様と懇談いただきました。参加された方からは「とても実のある有意義な時間となりました。」との御感想をいただきました。

子育てを含む親業にかかわらず、お子様のことで悩みや疑問等がある場合には、学校内の人材としてスクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーがおります。御活用いただく際は、担任または学校に御連絡ください。

## 安心・安全な地域に

今年度は、「ヒヤリハットマップ」の更新年度にあたっています。このマップは、西区くらし応援室が3年ごとに修正等を加え発行しています。10月に学区内自治会長の皆様、学区内担当の民生委員児童委員の皆様、3名の交通指導員さん、PTA執行部・総務部保導交通担当の皆様等に学区内地図の見直しをお願いしました。皆様から寄せられた安心・安全の視点を大切にされた情報を基に、新しいヒヤリハットマップが出来上がりました。各御家庭に配付いたしますので、地図を見ながらお子様と交通安全について話題にするなど、御活用いただけますと幸いです。また、地域の皆様へも、枚数の許す限り御提供可能です。御活用される場合には、学校に御連絡くださいますようお願いいたします。

## 2月の生活目標 元気に運動しよう

### 2月 行事予定

日	曜	行 事
1	土	※ふれあいコンサート 13:30 馬宮東小
2	日	
3	月	学集
4	火	観講話朝会
5	水	説わ新入学児童保護者説明会
6	木	計観委員会
7	金	漢なソ
8	土	
9	日	
10	月	学集カソ
11	火	建国記念の日
12	水	わ馬読み聞かせ
13	木	計観クラブ
14	金	漢な守交流給食6年・1・3年
15	土	
16	日	
17	月	学集ソ交流給食6年・2・4年 引率下校
18	火	観体育朝会 クラブ発表ビデオ放映
19	水	説わ交流給食6年・5年
20	木	計観クラブ見学
21	金	漢なICT月曜時間割授業 探究 授業参観・懇談会 6年なかよし1組
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	学集観未来くるワーク体験 27日まで
26	水	わカ馬音楽朝会 教育相談日
27	木	計観6年生を送る会 委員会
28	金	漢な

学朝の学習(イメージクッキー等) 説読書タイム 計計算タイム  
漢漢字タイム な業間縄跳び わわくわくタイム  
馬馬西っ子クラブ集集団下校守PTA下校時見守り隊  
ICTサポーター来校日 観観察実験アシスタント来校日  
カスクールカウンセラー来校日 ソスクールソーシャルワーカー来校日

### <お知らせ>

- 2月1日(土)「ふれあいコンサート 小学校の部」  
16名の児童が有志で参加します。  
於：馬宮東小学校体育館 13時半開演
- 2月6日・13日(木)ラジオ放送(FM NACK5(79.5))  
6日は3年児童2名、13日は3年生全員(録音)が出演。  
朝6時～放送のグッドラックモーニング中。6時半頃の  
「波活～ラジ&ゴー」のコーナーにて、「地域学習で学んだこと」  
を中心に、馬宮西小や地域のことを電波に乗せて伝えます。